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列席秘書  ：  盧慧欣女士  總議會秘書 (1)2 
   
   
列席職員  ：  王詠國先生  議會秘書 (1)2 
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經辦人 /部門  

 
主席表示，是次會議的議程上有 6 份

文件要討論，全部都是在上次會議上，尚未完成

審議的撥款建議。他提醒委員，根據立法會《議

事規則》第 83A 條，委員在會議上就所討論的撥款
建議發言前，須披露任何與該等建議有關的直接或

間接金錢利益的性質。他亦請委員注意《議事規則》

第 84 條有關在有直接金錢利益的情況下表決的規
定。  

 
 

總目 707－新市鎮及市區發展  

PWSC(2018-19)43 471RO 在古洞南設立農業園  
 

2. 主席表示，此項建議 (即 PWSC(2018-19)43)
旨在把 471RO 號工程計劃的一部分提升為甲級；按
付款當日價格計算，估計所需費用為 1 億 7,660 萬
元，用以設立農業園第一期。小組委員會於 2019 年
4 月 9 日的會議上已開始討論這份文件，現在會繼
續討論。  
 
會議安排  
 
3. 主席表示，《2019 年逃犯及刑事事宜相互
法律協助法例 (修訂 )條例草案》委員會 ("該法案
委員會 ")將於上午 8 時 45 分於會議室 2 舉行首次
會議，由於該法案委員會的委員人數較多，他屆

時會將本小組委員會的會議暫停，讓該法案委員

會有足夠法定人數開始會議，並完成正、副主席

的選舉後，便恢復本小組委員會的會議。  
 

https://www.legco.gov.hk/yr18-19/chinese/fc/pwsc/papers/p18-43c.pdf


經辦人 /部門  
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4. 朱凱廸議員認為，鑒於該法案委員會的

委員人數眾多，安排其會議與本小組委員會的

會議在同一時段內舉行，極為不妥。  
 
5. 郭家麒議員指出，若該法案委員會正、

副主席的選舉需要較長時間才能完成，則會令

本小組委員會的會議需要暫停較長時間。他詢

問，主席有否與決定召開該法案委員會會議時間

的石禮謙議員，商討有關的會議安排。他並要求

出席小組委員會會議的政府官員，回應是否認為

有關會議安排對他們並不尊重。  
 
6. 主席表示，小組委員會是次會議屬恆常

會議，而多於一個立法會委員會於同一時段召開

會議，亦屬常見。  
  
7. 發展局常任秘書長 (工務 )表示，與本議程項
目相關的政府官員已預留時間出席是次小組委員

會會議。他們尊重主席所指示的會議安排。  
 

[於上午 8 時 42 分，主席宣布暫停會議。]  
 
[於上午 10 時 11 分，秘書處向工務小組
委 員 會 全 體 委 員 發 出 短 訊 ， 通 知 委 員
主席宣布會議將於 5 分鐘後恢復。 ]  
 
[於上午 10 時 16 分，主席宣布會議恢
復。 ]  
 

8. 范國威議員詢問主席，為何在該法案委員

會正、副主席的選舉尚未完成，便宣布恢復本

小組委員會的會議。他亦認為，主席預告恢復會

議的時間過短，令部分委員未能及時返回會議室

出席會議。  
 
9. 主席表示，主持該法案委 員 會 會 議 的

涂 謹 申 議 員 已 宣 布 暫 停 會 議 ， 而 經 與 涂 議 員

了 解 ， 得 悉 恢 復 該 會 議 的 時 間 將 不 會 早 於

10 時 30 分。主席認為，由於本小組委員會的會
議時間於 10 時  30 分才結束，小組委員會應於該
法案委員會會議暫停期間恢復會議。  



經辦人 /部門  
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10. 鄭松泰議員質疑，發展局的官員尚未返回

會議室，令委員不能就農業園項目向負責該項目的

發展局官員作出提問。  
 
11. 財經事務及庫務局副秘書長 (庫務 )3 表
示，建設農業園屬食物及衞生局轄下負責的工務項

目，該局及漁農自然護理署 ("漁護署 ")的代表均已
在會議席上，可解答委員的提問。  
 
設立農業園第一期計劃  

 
12. 何俊賢議員表示，民主建港協進聯盟支持

擬議的農業園第一期工程計劃。他指出，政府當局

現時推出建設農業園第一期計劃，是當局與農業界

經長時間討論及協商後的成果，即使一些基礎建設

設施 (例如留宿設施 )仍可有優化空間，農業界已同
意政府當局現時建議的農業園發展方向。何議員亦

察悉，漁護署將會成立管理諮詢委員會，就農業園

的管理和發展提供意見，他要求政府當局在農業園

第一期的建造工程展開前，盡早成立管理諮詢委員

會，並邀請農業界代表加入該委員會。  
 
13. 漁農自然護理署署長表示，政府現時已有

機制就農業園的發展方向與農業界及其他持份者

保持溝通，政府亦會考慮盡早成立管理諮詢委員

會。  
 
14. 張 宇 人 議 員 表 示 ， 自 由 黨 支 持 擬 議 的

農業園第一期工程計劃。  
 
15. 毛孟靜議員指出，農戶一直要求政府當局

保留 "耕住合一 "的模式，在農業園設置留宿設施供
他們居住，但政府當局表示會於建設第二期時才考

慮有關建議。她表示，若政府當局拒絕在農業園

第一期設置留宿設施，她將會反對這項工務項目。 
 
16. 朱凱廸議員建議，若有受新發展區發展影

響而須交還土地的農戶有意繼續耕作，政府當局應

考慮安排他們可在農業園第一期以 "耕住合一 "的模



經辦人 /部門  
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式復耕；若他們日後放棄繼續耕作，政府當局才需

安排他們遷往安置專用的公共房屋單位。  
 
17. 漁農自然護理署署長表示，為達致地盡其

用，政府會把農業園的用地盡量用作耕作用途。為

配合農戶的耕作需要，政府當局會在農業園第一期

提供臨時基本留宿設施，並計劃在第二期提供永久

性的基本留宿設施，但有關設施不可作住宿用途。  
 

18. 會議於上午 10 時 29 分結束。  
 

 

 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2019 年 5 月 30 日  


